

BOLETÍN 019

EL CONPA RECHAZA AMENAZAS CONTRA LEYNER PALACIOS.

Nuevamente el Pueblo Afrocolombiano recibe un duro golpe a su dignidad y a la apuesta para lograr la paz en sus territorios. Rechazamos y nos duele profundamente que el líder afro y defensor de derechos humanos Leyner Palacios, continúe recibiendo amenazas de muerte de un grupo desconocido, esta vez el 19 de febrero, a través del celular de una de sus hijas, dándole 12 horas para salir del Chocó.

Leyner, es un valioso líder del pueblo afrodescendiente que, por su trabajo en el reconocimiento de los derechos de las víctimas de la masacre de Bojayá, se le ha reconocido con premios como el Global por el Pluralismo, y una nominación en colectivo junto con otras víctimas del país, al Premio Nobel de la Paz. Ha sido secretario de la Comisión Interétnica para la Verdad del Pacífico, y posteriormente fue elegido para ser comisionado de la Comisión para la Verdad (CEV), teniendo la importante tarea de construir un informe que diera cuenta de las afectaciones que el conflicto armado dejó a los pueblos étnicos. En la actualidad ha comenzado un incansable trabajo de socialización de dicho informe, por tanto, esta nueva amenaza es un mensaje directo de que existen actores que no les interesa que se conozca la verdad del conflicto armado, en especial la del Pueblo Negro.

Por eso, nuevamente exhortamos a los grupos armados detener las amenazas contra nuestros líderes y lideresas que realizan un trabajo en pro de la paz nacional. Es necesario que se cumpla con la palabra y con los acuerdos pactados del cese al fuego, ser líder social en Colombia no puede seguir siendo una condena a muerte.

Desde el CONPA solicitamos al Estado Colombiano se realicen de manera urgente las investigaciones. Si bien cuenta con esquema de seguridad, se hace necesario reforzarlo. Agradecemos las manifestaciones de solidaridad por parte del Ministerio del Interior y de diferentes sectores del gobierno, del que esperamos resultados que garanticen salvaguardar la vida del líder y su familia.

A la comunidad internacional rodearlo a él y a todos los líderes y lideresas que en la actualidad realizan el trabajo de difusión del informe de la CEV sobre el capítulo étnico y participan en las Negociaciones para lograr la Paz. Necesitamos a nuestros líderes y lideresas vivos y fuera del conflicto, para que prevalezca la verdad de nuestro pueblo como condición necesaria para alcanzar la paz.

Febrero 21 de 2023 Bogotá, Colombia

Consejo de Paz Afrocolombiano - CONPA